

---

# 関市立関商工高等学校

校長 武田 理

学校住所 岐阜県関市桐ヶ丘一丁目1番地 電話 0575-22-4221

---

1 会議の名称 第3回関商工高等学校運営協議会

- 2 会議の構成 委員
- |       |                    |
|-------|--------------------|
| 北瀬 美幸 | 関美濃保護区保護司会 保護司     |
| 杉原 茂男 | 中部学院大学 特命学校補佐      |
| 田中 雄貴 | 関青年会議所 直前理事長       |
| 田中 裕美 | 国際ソロプチミスト関 会長      |
| 波多野篤志 | 青協建設株式会社 取締役副社長    |
| 林 昇   | 関市立関商工高等学校 P T A会長 |
| 山田美穂子 | 関印刷有限会社 取締役社長      |

(敬称略 委員名は50音順)

学校側	武田 理	校長
	岩島 義則	副校長
	中村 進	事務長
	服部 幸広	教頭 (全日制商業)
	関谷 篤	教頭 (全日制工業)
	早矢仕賢治	教頭 (定時制)
	林 秀記	教務主任 (全日制商業)
	野口 晃弘	教務主任 (全日制工業)
	石原 桂	教務主任 (定時制)
	井川 茂雄	生徒指導主事 (全日制工業)
	所 剛	進路指導主事 (全日制工業)
	安藤 正夫	商業科主任 (全日制)
	牛丸 憲一	工業科主任 (全日制)

- 3 会議の目的 学校に在籍する生徒の保護者及び地域住民の学校運営への参画及び連携の強化を推進することにより、学校、保護者及び地域住民が相互に信頼関係を深め、一体となって学校運営の改善及び生徒の健全育成に取り組む。

- 4 会議の開催 令和5年1月30日(月) 13:30~14:30 至誠館2階  
委員6名 学校12名 出席 委員1名 学校1名 欠席

5 会議の概要

(1) 全日制の教育活動の説明

(ア) 自己評価について

教務部、生徒指導部、進路指導部、工業科、商業科

(イ) 令和4年度教育の重点および学校運営計画の達成度について

(2) 定時制の教育活動の説明

(ア) 自己評価について

(イ) 令和4年度教育の重点および学校運営計画の達成度について

(3) スクールポリシーについて

(4) 運営委員会からのご意見・ご提言

## 6 5 会議の概要 (4) 運営委員からのご意見・ご提言等

### 【ご意見1】

自転車のヘルメット着用について、学校としては最終的にはどのような方向で考えているのか、お聞かせください。個人的には、着用した方がいいと思っていますが、どうでしょうか。

定時制の先生が3本柱で取り組んでいるとのことですが、傾聴だけでなく共感して頂き、認めることで自信をもって行動できるように成長させてください。

今年、卒業する3年生は、入学したときからコロナで大変だったと思いますが、この経験が将来役に立つとは言いませんが、3年間は無駄でなかったと伝えて欲しい。

### 【回答】

ヘルメットは着用した方がいいことは間違いありませんが、高校生に努力義務の状況で全員着用させることはかなり難しい。法律で完全義務化にしていれば、全員着用にすることはできると思います。学校としては、全員に着用させたいと思っていますが、現段階では奨励するという状況である。

今年の入学生から、入学前にヘルメットの販売の斡旋を行う予定である。

### 【ご意見2】

新しい教育、指導要領はまだまだ手探りの状況ですが、いろんなことを試しながらよりよい教育の実践をお願いしたいと思います。微力ながら協力させていただきたいと思っています。

### 【ご意見3】

近くにいるので生徒の様子から学校が上手く運営されていることがよく伝わってきます。コロナで大変な3年間でしたが、今までなかったことで良かった面もたくさんあったかと思っています。先生方が今まで気付かなかった新しい発見があったように、生徒自身もいろんなことに気付いていく経験もたくさんあったかと思っていますので、その場面を大切に、来年度以降の行事にいかして欲しい。

### 【ご意見4】

今まで関商工とはご縁がありませんでしたが、授業参観等をさせてもらい、本当に素晴らしい学校だと感じました。関商工については、「礼儀正しい」が関市民の認識です。地域と密着した活動や広報活動などが素晴らしい。大学進学も意外と多くて驚きました。個人的な意見ですが、いじめに関して、世間一般では、いじめられている子がかわいそうという意識で、いじめられている側を支援してきましたが、海外では、いじめている子が病気でかわいそうだという認識で対応している話を聞いて、そういう考えで対応できたら、いじめが無くなっていくかと思っています。

### 【ご意見5】

コロナで良かった点はICT教育が進んだこと。悪くなったことは、元気が出にくくなったこと。県内の就職率が8割は嬉しい。工業系が、全国的に希望者が少なくなったのが残念。報告にあったように、どんどん小中学校に行き、工業の魅力を広めて欲しい。

### 【ご意見6】

新聞記事で取り上げられた関商工の活動記録が去年は2、3枚で寂しかったですが、今年は分厚くなっていることが嬉しく思います。保護者目線で見ると、教職員が子供たちの面倒をよく見てくれていて嬉しい。保護司としては、薬物乱用などの講義も開いてもらい、有難いと感じています。地味な活動ですが大切なことなので続けてください。子供たちが元気で学校に通っていただけることが大切ですので、今後もよろしくお祈りします。

### 【ご意見7】

まさか自分がPTA会長になり、学校運営協議会に参加することになるとは思ってもいませんでしたが、学校がどれだけ生徒のために考えていただいているのか、大変よくわかりました。

寮のことで、現在、いろいろな部で寮生がたくさんいると思いますが、寮長さんも高齢化していますので、新しく多くの生徒が入れる寮ができるといいと思います。関市内でも通うのが困難な生徒もいますので、関市立ですから関市にも援助を頂ければ、関商工を希望する生徒ももっと増えるのではないかと思います。今後の少子化に向けて、考えていただけたらと思います。

【ご意見8】

関商工の魅力を発信するには、必ずしも行事や授業でなくてもよく、部活動から関商工を好きになってもらい、入学してから工業・商業の魅力を伝えれば良いと思います。

【ご意見9】

SNSの活用も関商工の魅力を発信するにはいいと思いますが、フェイスブックは20代後半から30代が主に使用しているので、中学生に直接発信するのであれば、TikTokがいいと思います。部活動を含め、授業や地域との取り組みなどのいろいろな活動の動画を紹介すると結構多くの方に見てもらえるのではないかと思います。

7 会議のまとめ

・第3回学校運営協議会において、令和4年度「関商工高等学校スクールポリシー」は令和5年度も引き続き継続することを運営委員様から承認を得ることができた。また、今年度の学校の取り組みの報告を行い、委員の皆様から、多くの御意見・御提言を頂いた。頂いた御意見・御提言を令和5年度の学校運営の改善にいかしていく。